
Erasmus + 

Je m’appelle Jeanne Bourdet j’étudie au lycée Felix Faure, je suis en classe de 
premiere, et j’étudie l’Italie en LV2. J’ai eu l’opportunité grâce à Erasmus, de 
pouvoir partir 1 mois du 31 octobre au 25 novembre en Italie dans le Piemonte 
près de Turin. C’est une expérience que je n’aurait pas pu faire en dehors de 
Erasmus être immerger de cette manière pendant une si longue période. Ce 
mois ma permis de découvrir cette partie de l’italie, une nouvelle culture, une 
façon de vivre, mais aussi le mode scolaire. En effet pendant ce mois j’ai 
assister aux cours en Italie. J’ai pu constater de nombreuses différences avec 
l’éducation national française. Tout d’abord a l’échelle de la classe, ils ont des 
effectifs moindres par rapport à la France, dans la classe où je me trouvais 
nous étions une vingtaine, j’ai trouvé cela bien mieux, l’accompagnement était 
beaucoup plus personnel.  J’ai d’ailleurs pu le constater, en Italie cela leurs 
permet de pouvoir participer beaucoup plus, mais surtout car la majorité de 
leur notes était des évaluations orales, leurs petits effectifs leurs permet de 
tous pouvoir prendre le temps pour ce type d’évaluation. De plus les notes son 
sur 10 et son très importante, plus que la moyenne, en effet si les élèves on 
plus de 4 notes en dessous de 6 il sont obligés de redoubler leur année. Je me 
trouvais dans un lycée linguistique(il y a plusieurs filière 
comme linguistique ou scientifique…), ils avaient 
donc de nombreuses heures de langues 
(Allemand, français, anglais), pour chaque langue 
une heure de cours est consacrée a l’intervention 
d’une « madre lingua » qui ne parle que dans la 
langue concernée. Les programmes sont très 
différents comme par exemple en maths ou ils 
travaillaient sur un chapitre de première spécialité, il avait donc beaucoup 
d’avance, mais dans les sciences (S.V.T, physique- chimie) ou ils en sont a des 
chapitres qui correspondes a ceux de 5eme. Ensuite ils ont un « tron commun » 
différent, cette année il n’étudiaient que l’histoire et par la géographie qu’ils ont 
étudier l’année précédente. Il y avait aussi les cours de sports 1fois par 
semaine 2 heures, ils pratiques certains sports défèrent des notre comme la 
corde a saute.



Ensuite le système scolaire est différent des les emplois du temps. Je 
finissais ma journée a 14h15 ce qui permet aux élèves italien de pouvoir 
pratiquer une activité sportive ou extra-scolaires. Nous avions cours 6h tout 
les jours(du lundi au vendredi). Cependant pour compenser, ils n’ont pas 
autant de vacances qu’en France, ils ont les vacances d’été qui dure 3 mois 
ainsi que celle d’hiver de 2 semaines. 

Puis au niveau de l’établissement et de sa gestion, il n’y avait qu’un 
proviseur et il un adjoins mais c’est un professeur sans calcification 
particulière. Il n’y avait pas de CPE seulement deux femmes qui 
s’occupaient de la sonnerie, des absences, ou quand les parents venaient 
chercher leur enfant plus tôt. 

Cette experience ma apporter de nombreuses choses, comme tout d’abord 
un meilleurs niveau de compréhension et du vocabulaires, et au niveau 
social à découvrir un nouveau train de vie, et a être plus indépendante, j’ai 
aussi visité quelques villes. Ca a été un développement personnel, et 
éducatif. Je remercie Erasmus de m’avoir donner cette superbe occasion 
qui restera une tres bonne expérience. 


